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https://www.100test.com/kao_ti2020/473/2021_2022__E7_94_B5_E

5_AD_90_E5_95_86_E5_c67_473292.htm “我想找下一个网易

和百度，但是没有找到。”专门为中国企业登陆纳斯达克提

供咨询服务的王先生在2006互联网大会上转了两天，颇感失

望。 王先生供职于美国纳斯达克上市融资服务公司北京代表

处。据他介绍，这几日直接找他面谈到美国上市事宜的共

有750家公司，但是其中互联网高科技公司并不太多。所以他

寄希望于这个互联网行业一年一度的盛会。 “web2.0概念如

此盛行，所以我就想来看看。但是没想到当我递上名片时，

对方只是表示有兴趣，并没有积极介入的打算。” 2005年，

百度凭借“中文第一搜”的名头成功登陆纳市，一夜之间造

就了200个百万富翁。之前的搜狐张朝阳、网易丁磊早就成

为IT创业的榜样和典范，一时间IT创业成为年轻人的口头禅

。如果说，对于大部分创业投资者而言，纳斯达克上市的门

槛使得成为下一个李彦宏不过是一个遥远的梦，那么，依靠

送上门的风险投资，则是一个再好不过的“拐棍”。 资料显

示，今年上半年是国际资本对web2.0网站最为青睐的时候。

从3月到6月短短3个月时间，13个web2.0网站就吸引了3亿美元

。 对创业者过于依赖或过度追捧风险投资的做法，一些互联

网资深人士也颇有微词，并指责这些“热钱”导致了互联网

的泡沫。 “风险投资的钱是最好赚的钱。”出席互联网大会

的厦门书生文化传播有限公司运营副总裁符德坤用略带讥讽

的语气说，“据我所了解，目前最好赚的钱，并不是交给客

户的产品，并不是产品的价值，而是风险投资的钱。我没看



到哪个公司盈利，但是凡是能拿到风险投资以后，都成为了

亿万富翁，我想问一下哥们，有这么多吗？” 天使投资遇上

创业嘉年华 在本届互联网大会中国高层年会上，有一场名为

“当天使投资遇上创业嘉年华”的对话，6位国内“天使投资

人”和6位“80后”的创业者短兵相接。6位创业者拿出的无

一不是web2.0理念。 看过这场对话的王先生说：“我觉得他

们中间很难产生下一个李彦宏或丁磊。如果我是投资人，他

们很难说服我。不是因为他们的项目不好，而是因为我觉得

他们缺乏接受创业失败的勇气。” 今年25岁的高燃对这种“

嘴上没毛办事不牢”的观点进行批驳。这位从事视频直播技

术研发的公司总裁认为，每个风险投资商都有自己的考虑，

有的认为项目理念的前景好就会投，有的看重你的工作团队

，还有的看人。“随着我们的技术优势不断增强，越来越多

的投资商对我们感兴趣，而且事实上也是这样，我没有遇到

因为我们年轻而拒绝合作的情况，相反这正是我们的优势。

” 这场对话还显示出另一股力量已经登上了互联网世界的舞

台中心，并已经发挥出举足轻重的作用，那就是来自于国内

民间资本的天使投资人。中国互联网协会理事长胡启恒院士

评价，天使投资论坛与80后创业者对话，这本身就清晰的体

现出中国互联网发展的真正力量。所谓天使投资，是自由投

资者或非正式风险投资机构，对原创项目构思、小型初创企

业进行的一次性前期投资。这种投资方式在国外相当普遍。

数据显示，国外天使投资量是风险投资量的2倍，而项目数至

少是风险投资的20倍。 博客中国的创始人方兴东从天使投资

人当中获得了企业发展的动力。他说：“天使投资人越来越

多地由国内民间资本来扮演，他们也越来越关注互联网经济



。” 中国国内拥有巨额民间资本，一方面民间“闲钱”急寻

出路，另一方面，互联网创业者希望接触民间资本，但在这

两岸之间苦于没有合适的桥梁。业界评论指出，虽然这场对

话并不是真正的投融资峰会，但是却为双方先架起了一座沟

通的桥梁。 Web2.0能否担起重任 如果说，2000年登陆纳斯达

克的第一代网络股新浪、搜狐和网易卖的是点击率，2004年

第二轮互联网上市热潮中，TOM、灵通、慧聪、携程、中芯

国际等卖的就是实实在在的收入和盈利模式。 第三轮互联网

上市热潮何时到来？担纲的主角能否是web2.0概念？ 乐观者

认为Web2.0概念所具有的“分众”与“草根”特性绝对可以

挑起大梁。“新浪已经证明了广告模式，TOM证明了无线模

式，网易证明了网络游戏，腾讯证明了个人用户增值。” 粉

丝网CEO王吉鹏说：“Web2.0网站可以同时运用这几种盈利

模式，并发挥自己的特长。” 而悲观者认为Web2.0难担此重

任。互联网分析师吕本富说：“要吸引投资人的目光，必须

要有好的概念，这是融资的基础；但是现在的问题是，人人

都有web2.0的好点子，却没有盈利的模式。” 他指出，目前

国内互联网的盈利手段分为三类：第一种是门户类，依靠内

容和新闻吸引浏览量来积攒人气，赚取广告商的钱；第二种

是增值服务模式，进行互动娱乐和电信增值服务，和电信运

营商分成；第三种是商务类，提供一个平台，帮助买家和卖

家进行撮合，并收取中间佣金。 “web2.0公司的理念无非是

这些中的一个或几个叠加，但都没有大的突破。”吕本富说

。有关互联网企业的融资话题，其中还有一个永远是在哪里

上市的问题。 大多数企业代表表示，目前首选仍是美国纳斯

达克，因为互联网公司作为高科技概念的代表，选择纳市具



有门槛低、时间短和融资效率高的优势。此外，香港的创业

版也是一个不错的选择。 专门制作房产信息咨询的垂直网站

搜房网准备在2007年上市，选择地点是纽约。公司运营副总

裁肖勇表示，吸引风投和上市一直是他们的两手准备。在收

入比例中，广告约占80%，此外还有网络视频直播。 宽带视

频直播网站第一视频公司最近成功登陆香港主板市场，由此

融资10亿港币。公司执行总裁彭希涛说，直播平台的内容主

要来自三个方面，自制内容，网友上传，以及购买的内容提

供商产品。盈利模式为网络广告和频道收费，其中网络广告

占到90%，收费频道约占10%。 互联网分析师吕伯望指出，

国内资本市场对互联网企业的约束条件较高，所以大多数公

司只能选择海外上市。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


